
議事録 

第３回 田無小学校運営協議会（発言者ごとの要点記録） 

日時：令和５年９月５日（火）15時 30分～16時 30分 

場所：田無小学校ランチルーム 

出席：委員９名、学校関係者３名、市関係者１名 

欠席：委員１名 

司会より 

・委員 10名中９名の出席により本会議は成立 

・配布資料確認 

 

次第１ 校長挨拶 

 立秋をすぎても暑い日が続いているが、みんな元気な顔を見せてくれている。 

 ２学期は学校の教育活動の中心となる。６年生の宿泊行事、地域の行事、周年関連行事など、

も多く行われる。 

 職員には「楽しい授業」「子供たちをほめる」ことにより力を入れていく２学期にしていくこと

を確認している。 

次第２ おやじの会夏季イベントの報告 

 ８月２６日（土）東京都、西東京市おやじの木と連携し、体育館で竹細工とランタンづくり、校

庭で水遊びに取り組むイベントを実施した。子供たちは泥だらけになりながら、エネルギーを解

放することができた。 

 ９月２日（土）恒例の花火大会を実施した。今年度は手持ち花火の流れを改善し、スムーズに実

施できた。最後は打ち上げ花火で盛り上がることができた。 

次第３ 第２回議事録について 

 第２回学校運営協議会の議事録について内容を確認 ⇒ 承認 

 今後ホームページ等で公開していく。 

 

次第４ 周年行事について 

 これまでは、記念誌の作成を中心に取り組んだ。２学期以降は、記念式典、記念集会に向けて

活動していく。 

 航空写真の図案は、児童から募集をした。残念ながら選考から漏れてしまったものも、個人情

報に配慮しながら式典当日掲示する予定である。航空写真はファイルになったものを児童に配

布する予定である。 

 現在、代表委員会の児童が中心となって記念集会の計画中である。ＰＴＡの皆さまにご協力い

ただき、バルーンリリースも計画している。 

 １５０周年関連行事について「地域をあげて盛り上げていったほうがよいのでは」と、お声を

いただいている。しかし、昨年度、準備を始めた当初は、感染症の状況が不透明であり、規模

は縮小したもので準備を進めていくことになっていた。そのため、今回に関しては、準備期間、

予算等の関係で、現在の計画になっている。 

 



次第５ 教科担任制について周年行事について 

 体育を専門とする教員が指導することにより、ウォーミングアップが主運動につながるように

なり、児童の運動の質が高まっている。 

 教科担任制は、各教科を担当する教員の専門性を生かすことができることがメリットであるが、

それ以外にも、学年間の連携が密になったり、児童の情報も共有する機会が増えたりといった

メリットも感じている。 

【質疑・応答】 

Ｑ：教科担任制は、どの教科で実施しているのか。 

Ａ：これまで行われてきた音楽、図工に加え、国語、社会、理科、体育で実施している。 

次第６ ２学期開始後の児童の様子について 

 まだ、３日間の登校ではあるが、みんな元気に登校している。現在、西東京市スタートアップ

期間中で、担任と児童が 1対 1で面談を実施し、夏休み明けの児童の様子をしっかりと把握し

ている最中である。 

 面談での児童の話からは「夏休み中に家族との関わりが深まった」という内容が多くなってい

る。高学年の児童に関しては、自立し、よい意味で家族との関わりが減っていると話す児童も

いた。 

 休み時間や校庭での学習については、暑さ指数（ＷＢＧＴ）に留意しながら指導している。ど

んなに暑くても外で遊びたい児童が多い。 

 ８月末、９月初めと２週続けてのイベントが効果的であった。地域や保護者とのつながりが深

くなるだけでなく、学校や教員との関わることで、２学期のスタートがスムーズになっている。 

 学童クラブでは、夏休み中に体育館を使用していた。気温が高く、校庭での活動ができない日

がほとんどだったため、子供たちは体を動かす活動ができ大変効果的であった。 

次第７ その他 

① 地域コーディネーターの現在の取り組みについて 

わかば学級の農業体験のために学校給食にも食材を納入している農家さんを紹介した。また、

５年生の学習では、田無の町について、様々な視点から情報を収集できるように、地域の町会

長、社会教育課の職員、児童館館長にインタビューの依頼をしている。今後、学校と地域をよ

りよくつなぐことができるようにしていく。 

 

② 次年度に向けた検討事項について 

次年度より、この会がどのように活動していくのか、他の地域の実践事例を参考にしながら案

を立て、予算要望を出していく。 

１１月の段階では、多くの意見を出しながら、２月の本提出に向けてブラッシュアップしてい

く。 

次第８ 事務連絡 

 次回の会議は 11月 21日（火）15時 30分からを予定している。 

 詳細は改めて通知する。第３回の議事録を同封するので確認をしていただく。 

以上で第３回田無小学校運営協議会を終了する。 

 


